

# La Cerise Noire du Layon

*Une sombre beauté à déguster !!!*



Ni vraiment cerise, pas encore cocktail, j'ai séduit mes parents (des maraîchers passionnés) avec **ma robe rouge teintée de brun-noire**. Ma chair est suffisamment ferme pour rester belle plusieurs jours. Je suis **toute douce** en bouche. Mon goût est **fruité** et très **parfumé**. Mon fan-club dit que j'ai « une qualité gustative extraordinaire ! »



Semée fin février, Violaine, Gérard et Christelle (les producteurs du champ des Hérissons!) sont à mes petits soins jusqu'à fin octobre ! Ils doivent être patients car mes premiers fruits arrivent à maturité début juillet. Seuls quelques privilégiés peuvent me savourer : d'abord les locaux (AMAP, magasins bios proches) et puis les abonnés des Paniers (Les Paniers du Val de Loire et Les Paniers Bio Solidaires). Parfois je m'évade un peu plus loin dans des magasins Biocoop.



*La Cerise Noire du Layon :  
une semence paysanne*

Après quelques années de sélection au Champ des Hérissons, je suis toujours une tomate cerise noire. **Je me suis adaptée à mon terroir où je suis produite et multipliée** sur la commune de St Georges sur Layon d'où mon nom.

## *Et les Hérissons, qu'en pensent-ils ?*

La Cerise Noire a été adoptée petit à petit au Champ des Hérissons. C'est que les candidates sont nombreuses et la sélection rude ! Une vingtaine de pieds la première année a permis de la soumettre aux critiques des producteurs, des amapiens et de quelques clients. Les avis enthousiastes entraînent alors les Hérissons dans l'aventure de la tomate Cerise Noire. Depuis 2011 et chaque année, ils choisissent les plus beaux fruits sur les plus belles plantes. Ils s'assurent ainsi de l'origine de leurs semences. Ils espèrent aussi augmenter sensiblement le calibre de cette tomate cerise tout en conservant ses autres qualités.



### *Paroles des producteurs :*

« Nous étions un peu sceptiques pour cultiver une tomate cerise car c'est un produit fragile qui demande beaucoup de temps à la cueillette. Cette variété, qui est au départ une souche de Black Cherry, produit des fruits de taille intéressante facile à récolter sur la plante. Elle est tellement bonne que nous voulions faire profiter nos consommateurs de cette petite gourmandise ! »



L'EARL du Champ des Hérissons est adhérent à Bio Loire Océan et très actif dans le programme de sélection participative qui fait la part belle aux semences paysannes.



Ce programme de sélection participative est co-financé par la Région des Pays de la Loire.